

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO,

VIERNES 25 DE OCTUBRE DE 1811.

---

*Oviedo 12 de Octubre.*

Las tropas francesas que habian avanzado hasta mas acá de Buiza, se sabe que retrocedieron hasta la Robla, donde permanecen, estendiendo sus avanzadas al puente de Alba.

Por un oficio del Comandante de la 1.<sup>a</sup> seccion de la vanguardia del 6.<sup>o</sup> ejército á esta Junta superior, sabemos que las tropas de dicha 1.<sup>a</sup> seccion, que no pasaba de 430, sostuvieron una accion brillante en las inmediaciones de la Torre de Roiz, batiéndose con un número muy superior de enemigos con muy poca pérdida de nuestra parte, y causando á los franceses la de 60 muertos, entre ellos 2 oficiales. Nosotros solo hemos tenido 2 muertos y 15 heridos. Las avanzadas de dicha 1.<sup>a</sup> seccion siguen ocupando la línea desde Cabezon á Cumillas.

*Del mismo lugar 16 de idem.*

Habiendo hablado en la gazeta anterior de la accion de la 1.<sup>a</sup> seccion de la vanguardia del 7.<sup>o</sup> ejército, nos ha parecido conveniente para satisfaccion del público poner á la letra el oficio dirigido por su Comandante á esta Junta superior.

Excmo. Sr.—Habia ofrecido á V. E. comunicarle los principales acaecimientos en esta parte que protege la 1.<sup>a</sup> seccion de la vanguardia del 7.<sup>o</sup> ejército; y tengo la doble satisfaccion de verificarlo ahora comunicándolos lisongeros.

“A las 3 de la tarde del dia 1.<sup>o</sup> del corriente recibí las partes de las avanzadas situadas en Cabezon de la Sal y Udias,

en que me avisaban que el enemigo, en número de 1200 infantes y 100 caballos, atacaba aquellos puntos, y que se retiraban en consecuencia de mis anteriores instrucciones á los de Treceño y S. Vicente del monte, en los que permanecieron observando las del enemigo hasta las 7 de la mañana del siguiente día que rompieron el fuego con viveza y obligaron á nuestras tropas ligeras á retirarse al pueblo de Roiz, sobre cuya altura estaba situada la seccion de su mando.

» Poco despues se presentó la 2.<sup>a</sup> columna francesa que se dividió en trozos, y comenzaron á atacar por quatro puntos nuestra posicion, dirigiéndose á ella por otras tantas lo mas, que defendian los cuerpos de esta seccion, que despues de dos horas de fuego se retiraron batiéndose en escalones hasta la cresta del monte, donde se reunen aquellos caminos. Aquí, apoyando mi izquierda en un bosque, les presenté nuevamente la batalla, que no tuvieron por conveniente admitir, de cuyas resultas avancé hasta tomar mi primera posicion, que los enemigos abandonaron dirigiéndose por el camino de Cumillas.

» La pérdida del enemigo, segun el mismo, consiste en 60 hombres y 2 oficiales, y la mia en 2 soldados muertos y 15 heridos.

» Tengo la satisfaccion de haber libertado á estos valles del saqueo, que era su objeto, asi como de la exacción de las quantiosas sumas que les adeudan.

» El General Rouget me dispensa de hacer á V. E. el elogio que merecen estas tropas, pues segun su confesion quedó sorprendido al ver la serenidad y firmeza con que se le recibió, y conservó la posicion, y esto le hizo decir que hubiera sido batido y roto, si hubieramos podido oponerle igual número de fuerzas. Pero ¿que hubiera dicho al saber, que todas consistian en 430 hombres, que faltos de sustento y municiones avanzaban sobre los enemigos confiados en sus bayonetas?

» Esta seccion ocupa con sus puestos avanzados la línea de Cabezón á Cumillas que ántes cubria.

» Dios guarde á V. E. muchos años. La Torre de Roiz, Octubre 4 de 1811.—Carlos Rato.—Excmo. Sr. Presidente y vocales de la Junta superior de Asturias.»

*Continúan las noticias recibidas por cartas de Castilla, insertas bajo este capítulo en el número anterior.*

*Día 13.—Del mismo destino.*

Ayer se hizo día militar en el gran llano de Naraya, á las inmediaciones de Ponferrada: maniobraron con fuego dos divisiones de infantería, una compañía de artillería acaballo y un esquadron de caballería: se comió en el bosque de Fuentes nuevas, continuando á la tarde tan agradable y útil entretenimiento que ha proporcionado motivos de adelantamiento; y cuya repetición, á menudo, hará soltar las tropas mas nuevas de todas armas, y los xefes y oficiales se acostumbrarán sobre el terreno á practicar las reglas del arte aprendidas ántes en el bufete, consiguiendo adquirir el desembarazo que exige la buena direccion de las armas.

El concurso de los habitantes de los pueblos del contorno hizo mas interesante este dia.

*Idem dia 14.*

La cerca de Astorga está ya casi enteramente habilitada por los enemigos.

En el parage en que se habia establecido la batería de brecha, en el sitio de 180, se está construyendo una obra exterior: la muralla de la ciudad tiene 7 cañones en diferentes puntos, y parece que tres mas, que aun estan sin destino, serán para el fuerte.

Los enemigos han reforzado su línea militar de Esla.

En este dia, con el plausible motivo del cumpleaños de nuestro augusto soberano el Sr. D. FERNANDO VII. de Borbon, hubo Corte en el alojamiento del Comandante general interino del ejército el Excmo. Sr. Marques de Portago: las divisiones tuvieron gran parada é hicieron tres salvas de artillería y fusilería.

*Idem dia 15.*

Parece que Marmont trata de reunirse sobre el Tajo con algunas fuerzas de Soult que ya ocupan á Extremadura.

El Comandante de la 2.<sup>a</sup> legion de Castilla D. Pablo Mier, en papel de 8 del actual, da parte al General en xefe interino del ejército de la accion que el 8 del mismo sostuvo con las tropas de su mando, el Comandante D. Santos Padilla, en la villa de Fromista de Campos, atacando á una fuerte columna de infantería y caballería enemiga que iba á exigir contribuciones de granos y dinero: ocasionándole lá pérdida de 30 hombres muertos, que quedaron en el campo, y 7 prisioneros que remitió á dicho xefe de la legion, sin contar una porcion de heridos que retiraron los enemigos.

Por nuestra parte se cuentan algunos hombres heridos y caballos inutilizados, habiéndose reemplazado estos con los tomados de resultas de la accion.

*Santiago.*

AVISO. Representacion é informe de la Comision de Guerra, que motivaron el real Decreto de 17 de Agosto de 1811, sobre la admission de los españoles, hijos de familias honradas en los Colegios y cuerpos militares de mar y tierra, que para eterna memoria del hombre y libertad de España, y desengaño de los que creyeron se pidiera la derogacion de la nobleza hereditaria, da á luz el autor de la Representacion.

Se vende en la tienda de Domingo Casal á real cada exemplar, calle de la Acebachería.

OTRO. Tesoro imaginable de riquezas divinas para todo fiel cristiano que quiera conseguirlas.

Preparacion de la Misa, á 2 rs. cada exemplar.

Cédulas preservativas de males con muchas indulgencias, á 3 quartos; cuyo producto es para los pobres encarcelados.

Se vende en la librería de las cinco calles.

---

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.